

Piden elección abierta para rector de UAEMéx

El próximo 14 de mayo de 2025 se llevará a cabo el cambio de rector de la máxima casa de estudios estatal

MIGUEL GARCÍA

Toluca, Méx. — Integrantes del grupo Universitarios por el Cambio entregaron formalmente una solicitud al Consejo de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMEX) para que se permita el voto libre y universal de toda la comunidad de estudiantes, docentes y trabajadores en el proceso para la designación del próximo rector.

Luego de que el próximo 14 de mayo de 2025 se llevará a cabo el cambio de la rectoría; la solicitud de la comunidad inconforme pide "reglamentar la auscultación cuantitativauniversal en la próxima elección de rector o rectora". Alberto Saladino García, doctor en estudios latinoamericanos y catedrático de la Facultad de Humanidades, explicó que el objetivo del proyecto es establecer un mecanismo institucional que permita a todos participar y emitir su opinión. Se busca, dijo, que haya equidad

Se busca, dijo, que haya equidad para que tanto hombres y mujeres universitarios participen en igualdad en el próximo proceso, y que sea mediante su voto que se elija al másimo representante universitario.

"La Universidad es de todos los universitarios, no es de los directivos, no es de las autoridades y ante un proceso tan importante es que estamos buscando sólo simplemente que se aplique una disposición que ya está en la ley de la universidad", expresó.

La apertura democrática que se vive a nivel nacional, dijeron, debe vivirse también al interior de la máxima casa de estudios del Estado de

ALBERTO SALADINO GARCÍA

Doctor en estudios latinoamericanos y catedrático de la Facultad de Humanidades

"Muchos universitarios, alumnos trabajadores, maestros, nos han hecho planteamientos de qué debe cambiar el futuro de esta universidad"

"Esperamos un proceso de sucesión a la rectoría que tenga la participación y legitimidad para el bien y el futuro de nuestra alma Mater".

México. Esto no será posible, expusó, si se mantiene el proceso histórico de candidato único que ha acompañado a los últimos rectores de la UAEMex; es decir piden también una elección participativa

NUEVAS IDEAS

- El próximo 14 de mayo de 2025 será el cambio de rectoría.
- Universitarios por el Cambio presentaron una solicitud al Consejo de la UAEMéx.
- Se busca que haya equidad, para que hombres y mujeres universitarios participen en igualdad.
- La solicitud va acompañada de firmas de estudiantes, académicos y trabajadores.

con más de un candidato. "En todo lo que va del siglo 21 los seis rectores que hemos tenido han sido rectores con candidaturas únicas han llegado por acuerdos entre ellos y han impedido que la comunidad universitaria se manifieste en su totalidad", añadió.

"Lo que ahora estamos buscando es que esto no suceda, eso no es democracia y la participación de todos, en la universidad se cultivan todos los valores más importantes de la humanidad requerimos que eso se practique" sostuvo. La solicitud va acompañada de firmas de estudiantes, académicos y trabajadores quienes respaldan el cambio. ●



La apertura democrática debe estar al interior de la máxima casa de estudios.



RECHAZAN CANDIDATURAS ÚNICAS

Piden uaemitas elección limpia para nuevo rector

Comunidad de la UAEMéx exige igualdad de condiciones para quienes deseen participar y cumplir con la normatividad



AURA MORENO

Frente al cambio de rector que se llevará a cabo el siguiente año, miembros de la comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) llamaron a las autoridades académicas a respetar el proceso, a que no haya imposiciones, simulaciones, ni candidaturas únicas.

Alberto Saladino, docente e investigador de la casa de estudios, afirmó que hay antecedentes que demuestran que los procesos de

◀ Ricardo Mendieta, estudiante de la Facultad de Derecho e integrante del colectivo, señaló que los universitarios buscan igualdad de condiciones en el proceso de sucesión. Foto Aura Moreno sucesión en la Rectoría no han sido democráticos y que no se escucha a los estudiantes, por lo que pidió que se aplique la ley y cocia la pormetidad vicente

se siga la normatividad vigente.
"En todo lo que va del siglo
XXI, los rectores que hemos tenido han sido con candidaturas
únicas. Han llegado a un acuerdo
entre ellos y han impedido que la
comunidad universitaria se manifieste y eso no es democracia, se
requiere la participación de todos
de manera activa", expuso.

Añadió que aunque han pedido dialogar con el actual rector, Eduardo Barrera Díaz, hasta la fecha no han recibido respuesta.

fecha no han recibido respuesta. Sin embargo, se reunieron con autoridades de la Secretaría de Rectoría, a quienes entregaron un documento en el que se expone la necesidad de un proceso democrático. Además, las vías de comunicación quedaron abiertas.

"Dejamos abierta la posibilidad para seguir dialogando para que el futuro de la universidad lo marquen todos los miembros (...) promovemos la participación universal. No solo de los directivos y autoridades, buscamos que se aplique una disposición que ya existe", declaró.

Aseguró que no buscarán instancias externas a la universitaria para respetar su autonomía, pero en nombre de ella, consideró que el tema se debe analizar y resolver por y para la comunidad que conforma la UAEMéx. "La universidad es autónoma

"La universidad es autónoma y, por ello, todos tenemos la capacidad para dirimir con base en la razón y diálogo el futuro de
la institución. Hemos sabido de
otros casos donde la universidad
ha hecho alguna invocación para
que participen otras instancias,
pero, para nosotros, no está en
el escenario", declaró", declaró.

que par ticipen ou as instancias, pero, para nosotros, no está en el escenario", declaró. Reiteró que lo que piden es que haya igualdad de condiciones para que los que cumplan con la convocatoria puedan participar, como lo marca la normatividad vigente, y con ello marcar un presidente histórico de una verdadera democracia participativa en la casa de estudios.



En elecciones de UAEMéx, buscan implementar "voto universal"

MIREYA ÁLVAREZ

oluca, México.- El Movimiento "Univer sitarios por el Cambio", conformado por estudiantes, docentes y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), entregaron una solicitud al Consejo Universitario para que se implemente el voto libre y universal en el proceso de designación del próximo rector o rectora.

El documento entregado al Consejo Universitario propone que se reglamente la "auscultación cuantitativa universal", es decir, que toda la comunidad universitaria (estudiantes, docentes y trabajadores) pueda emitir su voto directo para elegir al próximo rector o rectora programado para el 14 de mayo de 2025.

Alberto Saladino García, catedrático de la Facultad de Humanidades, explicó que el objetivo principal es garantizar la equidad en la participación, por ello, indicó que la propuesta cuenta con el respaldo de firmas suficientes de quienes consideran que un rector electo por voto mayoritario tendría la legitimidad necesaria para liderar a la Máxima Casa de estudios.

Además, destacan que la iniciativa está respaldada por el artículo 30 de la ley de la universidad, que otorga al Consejo Universitario la facultad de modificar el proceso electoral sin



necesidad de reformar el marco legal. El grupo argumenta que el proceso histórico de la **UĀEMex**, caracterizado por la postulación de candidatos únicos, ha limitado la participación de la comunidad universitaria. Es por ello, que este movimiento surge ante el cambio de rectoría, y busca transformar la manera en que se define a la máxima autoridad universitaria, promoviendo una elección democrática, incluyente y representativa.